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Успешно ПОДГОТОВИТЬСЯ к зимнему 
содержанию скотаПроект директив X IX  съевдл партии по пятилетнепу плану наа£ечает дальнейшее увеличение общественного поголовья свотз при одновременном значительном повышении его продуктивности и товарной продукции животноводства. Воодушевленные величественными перспеЕтивами дальнейшего развития нашей страны, труженики социалистического животноводства борются за новый мощный подъем такой важной отрасли артельного хозяйства колхозов, как общественное животноводство.Многие колхозы нашей области перевы- полнили план развития общественного животноводства. и близка к выполнению годовых планов по продуктивности скота. Шесте районов области выполнили годовой план по росту крупного рогатого скота, восемь —  по поголовью свиней и двенадцать —  по овцеводству. План раз- внтпя коневодства выполнен , всеми районами области.В колхозах имени Сталина п имени Еуйбышева, Еартасокского района, надоено с начала года'свыше 800 литров мотока в среднем на корову, а  в колхозе «Лшнтард», этого же района, —  более 1.170 литров. Доярка колхоза «Авангард» тов. 311бова надои-та по 1.800 литров молока в среднем от каждой коровы, а  от одной коровы надоила свыше 2 .500 литров.Однако, как отметщта в своем постановлении IV  областная партийная конференция, в ряде колхозов и |районов области план развития общественного животноводства выполняется неудовлетворительно, а  продуктивность окота во многих колхозах остается все еще низкой. Райкомы партии, райиспо'лкомы, сельскохозяйственные органы обязаны немедленно н реапительно улучшить руководство де- ■ гом развития общественного животноводства, обеспечить вьшолнение плана увеличения поголовья скота и повышения его npo,xj'KTHBHOcTH по каждому колхозу. С.дедует принять меры к значительному увеличению производства кормов, выполнению плана стронтрльетва новых животноводческих номещеннй и широкому применению мехашгзацип трудоемких ф о ц ес- СОВ в животноводстве, улучшить зооветеринарное обс.туживание колхозного жнвот- . новодства.Ьлизится^ зимовка скота ^  самый ответственный период в животноводстве. От того, как успешно она будет проведена, зависит дальнейший рост поголовья общественного скота и повышение его продуктивности. Задача колхозов, опециалистов сельского хозяйства состоит в том, чтобы в дни, оставшиеся до стойлового периода, еще более повысить продуктивность животных и поставить их на зимовку в состоянии погвьшенной упитанности, принять все меры для безусловного выполнения п.тана роста поголовья общественного скота по каждому колхозу. Надо обеспечить всему скоту сытную и теплую зимовку. Это позволит полностью сохранить все поголовье, особенно молодняка и маточного состава, и повысить продуктивность животных.Во многих колхозах план накопления кормов не выполнен своевременно. Эти колхозы должны усилевиьвги темпами вести заготовку кормов.Главное сейчас —  не прекращать ни на один день работы по сенокошению, стогованию, силосованию и скирдованию соломы, вести их до полного выполнения плана заготовки кормов. Прошедшие в середине лета дожди и теплая П01Г0да вызвали усиленный рост травы. Руководители КО.1Х030В должны выделить необходи

мое количество людей и скосить' траву на всех участках.Особые усилия должны быть направлены на уборку соломы. Нельзя нынче допустить потерь соломы.Во всех районах и . ко.тхозах имеются неограниченные везможности для заготовки ветшного ко*рма. Необходимо усилить аатотовки этого вида грубого корма.Следует ^обратить особое внимание на правильный учет и оприходование кормов. Все корма должны быть учтены в натуре и переданы по актам фуражирам или заведующим животноводческими фермами.Решающим усло1Вием хорошей зимовки скота является обеспеченность скота теплыми и благоустроенными помещениями.Но в области еще имеются такие руководители колхозов, которые в проведении сельскохозяйственных работ придерживаются вредной «очередности». Так, в ряде колхозов бьши приостановлены строи- те.тьные работы во время уборки урожая. Это —  большая ошибка, и она должна быть немедленно п решите.тьно исправлена. До начала стойлового периода осталось немного времени. Нужно пополнить строительные бригады с тем, чтобы в ближайшее же время повсеместно закончить все начатое строительство и произ- вестн капитальный ремонт старых животноводческих помещений.Подготовка к  зимовке скота —  большое, ответстненнге де.то. Надо сейчас организовать массовую проверку готовности колхозов к зимнему содержанию скота.Успех зимнего содержания и кормления скота зависит от колхозных кадров—  работников животноводства, от их ясного понимания всей ответственности за образцовое проведение зимовки, умения правильно и за!оотливо ухаживать за жпвот- ньши. Долг партийных организаций —  усилить массово-политическую работу среди колхозных животноводов, широко развернуть среди них социа.тистичеокое соревнование, помочь колхозам выполнить государственные задания по развитию общественного животноводства. Необходимо колхозных животноводов охватить технической учебой, вооружить их прочными знаниями правильного кормления, ухода и содержания скота, экономного расходования кормов при одновременном получении от животных высокой продуктивности.Долг ко.тхознъа партийных организаций и всех сельских коммунистов— широко разъяснить ко.лхозникам задачи дальнейшего развития общественного животноводства. Партийные организации колхозов и МТС должны держать под неос- .табным контролем деятельность правлений КО.ЛХОЗОБ и руководителей МТС на заготовке кормов и строительстве помещений Д.ТЯ скота.В колхозах об.ласти ждет социалистическое соревнование в честь X IX  съезда ВЕП(б). Приняв на себя высокие обязательства, колхозники при-тагают все свои силы к тому, чтобы ко дню открытия X IX  съезда партии— к 5 октября полностью выполнить все обязательства перед государством, успешно завершить вт осенние полевые работы, подготовить общественному скоту сытную и теплую зимовку.Партийные организации должны еще шире развертывать сониалистическое соревнование труженитов колхозной деревни, помочь им с честью выполнить взятые обязательства.

Поднять массовое движение изобретателей и рационализаторов из инженеров, 
техников, рабочих и колхозников за дальнейшее техническое усовершенствование 
и расширение производства, за всестороннюю механизацию, облегчение и дальней
шее оздоровление условий труда. Осудить практику хозяйственных организаций, 
недооценивающих задачи внедрения новой техники и механизации труда и допускаю
щих неправильное использование рабочей силы.

(Из проекта Ц К  ВК П  (б) „Директивы ХТХ съезда партии по пятояу пятилетнему плану 
развития С ССР  на 1951—1955 годи (3-й пункт порядка дня съезда)".

150 Л Е Т  СО  Д Н Я  С М Е Р Т И  А . Н . Р А Д И Щ Е В А

Т о р ж е с т в е н н о е  з а с е д а н и е  в  М о с к в еСоветские люди отметили 150-летие со дня смерти писателя-революционера, фи- лосо(|(а-материалиста А . Н. Радищева, горячего патриота Родины, славного сына великого русского народа.24 сентября в Московской го'судар- ственной консерватории состоялось тор. жественное заседание, посвященное памяти А . Н. Радищева, созванное Президиумом Академии наук СССР и правлением Союза советских писателей СССР.'Торжественное заседание открыл академик А, В . Тоичие®.Бурными аштодисментами встретили собравшиеся предложение, избрать в почетный президиум Политбюро ЦЕ ВЕП(б) во гааве о великим корифеем науки товарищем U . В . Сталиньш .'С докладом о жизни и творчестве А. Н . Радищева выступил доктор филологических наук, про'фессор Д. Д. Благой.—  Благородная фигура выдающегося русского революционера и писателя Александра Н иколаевпа Радищева, —  сказал он, —  открывает славную-историю Рос

сии революционной. Первый провозвестник революции, нанравленЕой на уничтожение российского самодержавия и крепостничества, Радищев был убе.жденным противником всякого по.титического и общественного строя, основанного на рабстве и насилии.Характеризуя значение творчества А. Н . Радищева, профессор Д. Д. Благой указывает, что писатель-революционер впервые осветил борьбу трудового народа против его насильников и угнетателей светом революдпоняон мысли. Произведения А . Н . Радищева оказали большое воздействие на развитие освободительного движения в России.Благородную деятельность А . Н. Радищева, вызывающую чувство национальной гордости, высоко оценили великие основатели Советского государства Б . И . Ленин и И. Б . Сталин.Память о неустрашимом борце за лучшее будущее человрчеетва А . Н. Радищеве с любовью хранят народы Советского Союза, все передовые прогрессивные люди мира. (ТАСС).
Н СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ20 октября 1952 года созывается седьмая сессия областного Совета депута

тов трудящихся. На рассмотрение сессии вносятся следующие вопросы:1. о ходе выполнения плана развития животно1водетва и подготовке к зимовке скота в . колхозах Еолпашевсюого и Зырян ского' районов.2 . о  развитии физической культуры и спорта в городах и районах области.2 . Оргвонросы.
ОБЛИСПОЛКОМ.

Новая Каховка. Соревнуясь .за до
стойную встречу X I X  съезда ВКП(б), 
строители Каховской Г Э С  11 сентября 
вьшолнили девятимесячный план строи
тельно-монтажных работ.

3 5  тысяч кубических метров грунта 
в час выишмают землесосы, работаю
щие в Днепровской пойме. Поч;та- 
хановски трудится эгашаж земснаряда 
« 1 0 0 0 -8 0 » . Вынимая грунт из котло
вана под здание гидроэлектростанции, 
он значительно опережает график ра
бот.

На снимке: сверхмощный земсна
ряд « 1 0 0 0 -8 0 » .

(Фотохроника Т А С С ).

Крупная победа гидромеханизаторовНОБАЯ ЕАХОБЕА, 23 сентября. (ТАСС). Гидромеханизаторы Каховской стройки встречают X IX  съезд партии новьш произ- водственньв! успехом. Сегодня экипажи всех семи работающих здесь земснарядов досрочно выполнили обяз1ате.льство, принятое в письме товарищу И. Б . (Зталиоу. Из котловано1в основных со01ружений вы- 1нуто способом гидрюмеханиэации и намы

то в перемычки 3,7  миллиона кубометров грунта. Этот объем земляных работ намечено было выполнить до конца года.Такой победы гидромеханизаторы великой стройки добились в результате борьбы за превышение проектной мощности своих машин. Только в дни предсъездовской вахты земснаряды переместили свыше миллиона кубометров грунта при плане 800 тысяч кубометров.Годовой план—к открытию съездаЕюллектив Морягювского стекольного завода 1промысловой артели «Ерасная сойка», включившись в сониалистическое соревнование за достойнучо встречу X IX  съезда партия, взял обязательство —  к 5 октября выполнить годовую производственную программу.С первых дней сентября работа идет с превышением граф им . Е 20 сентября месячный п.тан валовой продукции был выполнен на 165 процентов.Впереди смена, возглавляемая тов. Зайцевой. Рабочие смены за 19 дней сен

тября выполнили месячную программу на 133 процента. Образцы стахановского труда показывают мастера-стеклодувы тт. Шалыш'кин, Ефимов, Шувалов, выполняющие сменные задания fonee чем на 170 процентов.Не отстают от передовиков .мастера- ст'ектодувы смены, где начальником тов. Васильева. Перевыполняют нормы тт. Еоркин, Васильев и многие другие.Еоллектггв завода близок к выполнению принятого обязательства.
П. КЛИМАШЕВСКИЙ.Растет и крепнет наш колхоз

Дружная работаСозыв X IX  съезда партии— радостное событие для всего советского народа. Во всех концах нашей необъятной Ро,дины трулсеникп социалистической индустртш, колхозных по.тей готовят тру.довые подарки к съезду.Встала на стахановскую вахту н бригада нашего паровоза. В честь съезда родт̂  ной Еошгунистическои партии мы взяли обязательство сэконоагить 10.000 кило- грам.мов угля, водить пассажирские поезда строго по графику, ‘ содержать паровоз в чистоте и порядке.Свое обязательство мы подкрепляем делом. Уже сэкономлено 8 .000 килотрам- аюв топлива. Этого мы достигли хоропгим уходом за локомотивом, использованием его на полную мощность. Тщательно выполняем все правила технического ухода за машиной, берел^ем ее. Экономия топлива, в первую очередь, зависит от умения правильно топить паровоз. Мой ПО.МОЩНВК тов. Кушнер и кочегар тов. Лемницкий в совершенстве знают свое .дело. Они правильно распределяют уголь по огневой решетке, следят за тем, чтобы в топку не проникал холодный воздух.Экономим уголь еще и тем, что водим тяжеловесные составы. За пос.теднее время вес пассажирских составов мы увеличили почти в полтора раза.В дни .qaaxaHOBCEofi вахты мы работаем точно по графику.
А. ДЕХТЯРУК,

машинист паровоза станций Томск-11.

Все колхозники пашей артели с огромной радостью встретили весте о созыве X IX  съезда партии.В эти дни каждый из нас трудится с удвоенной энергией.Нынче мы вырасти.та хороший урожай, теперь завершаем его уборку, а сдачу) хлеба государству уже закончили. Успехи, достигнутые в нынешнем году на уборке урожая и хлебозаготовках, радуют нас, и мы не полсалеем своих сил и пруда, чт(йы впредь образцово справляться со всеми стоящими перед нами задачами.Впереди у нас —  широкие перспективы развития общественного хозяйства. Развитие кр^чшого многоотраслевого хозяйства немыслимо без механизации трудоемких процессов колхозного производства. Теперь у нас есть своя колхозная гидроэлектростанция. Мы постарались завершить ее строительство и сдать в эксплуатацию к  18 сентября.Еак только начинают сгущаться вечерние сумерки, главный механик гидрозлек- тростанции Никита Петрович Стародубцев

включает рубильник и мгновенно над селом Сугот вспыхивают яркие электрические огни. Лампочка Ильича горит в каждом доме колхозника. Электроэнергия круглосуточно подается на сушильные и молотильные агрегаты. На днях пускаем в действие пилораму и мельницу. Оборудован свой радиоузел. Теперь колхозники десяти поселков слушают ежедневно голос (родной Москвы.Нет слов, которыми можно было бы выразить нашу благодарность Коммунистической партии и советскому правительству за все, что они сделали для колхозного крестьянства.От всего сердца желаем нашему вождю и учнтелю, родному товарищу Сталину долгих лет жизни на счастье и радость BceiMy передовому человечеству.
И. ЧЕРЕПАНОВ, Н. СТАРОДУБЦЕВ.
П. БЕКЕТОВ, И. ПОУШЕВ, Д. ЛИ

ПИН, Г. ПОПОВ —  колхозники
сельхозартели имени Мичурина, Кол- 

пашевского района.Успехи механизаторов Боломинсвой МТССреди механизаторов ш1гроким фронтом развернулось социалистическое соревнование в честь X IX  съезда партии. Стремясь достойно встретить это историческое событие, коллектив Еоломинской МТС добился новых трудовых успехов. Образцы труда показывают механизаторы тракторных бригад тг. Трубилина и Стаценко.Трактористы бригады тов. Трубилина в колхозе имени Жданова, Чаянского района. выполнили годовой план тракторных работ на 107 процентов, причем (выработка на пятнадцатисильный трактор состав- .тяет более 500 гектаров. Б.дагодаря стахановской работе механизаторов, колхоз уже закончил уборку зерновых и рассчитался с государством по хлебопоставкам. Сейчас механизаторы совместно с колхоз- никаэги убирают с полей пожнивные ос

татки. Солома заскирдована на всей убранной площади. На значительной площади произведено лущение стерни. План подъема зяби выполнен на 80 процентов.Бысоких трудовых успехов добился тракторист этой бригады тов. Григорьевский. Работая на тракторе «АТЗ-НАТИ», ои ежедневно выполняет Н0|рму выработки на 120— 150 процеонтов.Тракторная бригада тов. Стаценко, обслуживающая колхоз имени Молотова, Ча- янского района, выполнила годовой план тракторных работ на 110 процентов. Трактористы выработали на каждый условный трактор по 500 гектаров м;^гкой пахоты. Б течение весны и лета они освоили 39 гектаров новых земель. Вея вновь освоенная площадь засеяна озимой рожью.
А. ТИТОВ.

Эстонская С С Р . В проекте директив 
X I X  съезда партии по пятому пятилете 
(нему плану развития С С С Р  на 1 9 5 1 —  
1 9 5 5  годы предусмотрено дальнейшее 
увеличение мощностей действующих 
предприятий за счет их реконструшщи, 
установки нового оборудования, механи
зации. Фабрики и заво'ды Эстонской 
республики оснащены и продолжают ос
нащаться новейшими ставками отече
ственного производства, что позволяет 
увеличивать вьшуск промьппленной 
продукции.

На снимке: новые автоматические 
станки в механическо(м цехе завода 
«Вольта».

(Фотохроника Т А С С ).На трудовой вахтеДосрячно выполнив план хлебосдачи, ко.лхозникн сельхозгртели «Путь Октября», Пышкино-Троицкого района, трудятся с  неослабевающим напряжением с тем, чтобы быстрее завершить все другие полевые работы.Этот колхоз одновременно с  хлебоедаче-й засыпал на семена зерно с семенных участков. Сейчас семенные фонды созданы в размерах, обеспечивающих (вшюл- ненне плана весеннего сева 1953 года.Хо|роптй выращен нынче урожай семян льна. На 50 гектарах лен вытереблен, обмолочен и разостлан. Уборка льна производилась комплексно, что и обеспечню успех. На отдельных участках собран урожай льна по 5— 6 центнеров с гектара. ■ Колхоз «Путь Октября» уже выполни.1 план сдачи семян льна государству и продолжает сдавать льнонродукцию сверх плана.Все поголовье общественного скота обеспечено кормами. Правление колхоза усилило строительную бригаду, и она сейчас успешно трудится на ремонте жи- вотяо(водческих помещений.Болхозники артели «Путь Октября» встали на стахановскую вахту в честь- X IX  съезда ВКП(б), дав слово завершить основные полевые работы ко дню открытия съезда партии. Взятые обязательства подкрепляются делом.Отъезд из Москвы Премьер-Министра Монгольской Народной Республики Ю. Цеденбала23 сентября из Москвы выехал Премьер-Министр Монгольской Народной Республики Ю. Цеденбал.Вместе с ним выехал Заместитель Ми. нистра Иностранных Дел Монгольской Народной Республики Ж . Самбу.На Центральном аэродроме отъезжающих провожали Заместитель Председателя Совета Министров СССР А . И. Микоян, Министр Иностранных Дел СССРA. Я . Вышинский, Посол СССР в Монгольской Народной Республике Г. И. Иванников, Заместитель Министра Внешней Торговли С. А . Борисов, Председатель Моссовета М. А. Ясное, Генерал-по.тковник М. С. Малинин, комендант г. Москвы Генерал-лейтенант Е . Р. Синилов, ч.тен Коллегии МИД СССР Н. Т. Федоренко, Начальник Восточного Управления МВТ М. И. Сладковский, Заместитель Заведующего Протокольным Отделом МИД ()ССРB. В . Настоев.Отъезжающих также провожа.ти: дипломатический состав Посольства Монгольской Народной Республггки в СССР во главе с Чрезвычайным и Полномочным Послом Н. Идамжабом, Чрезвычайный и Полномочный Посол Народной Республики Болгарин С. Благойва, Чрезвычайный и

Полномочный Посол Венгерской Народной Республики А. Складан, Чре.звычайный и По.тномочный Посол Китайской Народной Республики Чжан Вэнь-тянь, Чрезвычайный и Полномочный Посол Еорей- скон Народно-Демократической Республики Лии Хэ, Чрезвычайный и Полномочный Посол Демократической Республики Вьетнам Нгуэн Лонг Бант, Глава Дипломатической Миссии Германской Демократической Республики Р . Аппельт, Чрезвычайный Посланник и Полномочный Министр Народной Республики Албании В . На- танаили. Временный Поверенный в Делах Польстщц Народной Реснублпки Л. Погори- лес, Временный Поверенный в Делах Ру- мьшекой Народной Республики Ш . Дуку, Временный Поверенный в Делах Чехословацкой Республики Д. Ечны.Прп проводах был выстроен почетный караул и были исполнены государственные гимны Монгольской Народной Республики и Советского Союза.Аэродром был украшен монгольскими и советскими флагами.До границы Премьер-Министра сопровождает ответственный сотрудник МИД СССР М. Л. Мухин. (ТАСС).Выступление Премьер-Министра Монгольской Народной Республики Ю. Цеденбала на аэродроме при отъезде из МосквыУезжая из великий столицы Советского Союза г. Москвы, являющейся неустанным глашатаем мира и дружбы между народа ми, свободы U братского сотрудничества народов, я приношу самую сердечную благодарность великому советскому наро

ду, Правительству Советского Союза, гениальному вождю народов, лучшему другу и родному отцу монгольского народа товарищу И. В . Сталину за радушный прием, полный теплоты и сердечности, за то высокое внимание, которое было нам оказано здесь, в Москве, за постоянную (великую помощь советского народа монгольскому народу, за постоянную заботу и внимание о развитии Монгольской Народной Республики.Мы восхищены успехами великого советского народа по строительству коммунизма, результатами его мирного созидательного труда, которые подтверждают перед всем миром мирные устремления Советского Союза.Монгольский народ беспредельно предан великой и нерушимой дружбе монгольского и советского народов. Он свое счастье, свое лучшее будушее видит в дальнейшем всемерном ук.ренлении этой великой друж. бы.Силу и благотворность для нашей страны укрепляющегося изо дня в день экономического и культурного сотрудничества между МНР и СССР повседневно ощущает монгольский народ, и это сотрудничество, а также великая разносторонняя помощь Советского Союза являются залогом дальнейших новых огромных достижений Монгольской Народной Республики в развитии ее экономики и культуры.Братская поддержка и всесторонняя эконо(иичесБая н культурная помощь

ветского Союза монгольскому народу исхо^ дят из Мирной сталинской внешней политики СССР, политики равноправия больших и малых народов, политики братской помощи 0ТСТЗ.ЛЫМ народам. Эту мирную политику Советского Союза поддерживают все миролюбивые народы, как политику, полностью соответствующую их жизненным интересам.Дружба советского и монгольского народов нерушима и вечна. Нерушима и вечна братская дружба народов могучего Советского Союза, великого народного Китая и Монгольской Народной Ресяублики.Никакая сила неспособна . поколебать эту великую дружбу наших народов, братскую, крепкую дружбу народов всех стран народной демократии с народами великого Советского Союза —  надежного оплота мира во (всем мире.Да здравствует вечная дружба монгольского и советского народов!Да здравствует советсконмонгольско- кнтайская дружба, братская дружба народов лагеря мира, демократии и социализма!Да здравстьует мирная (внешняя иолити., ва Сотетского Союза, направленная на сохранение. и упроче(ние мира во всем мире!Слава гениальному вождю грудящихся всего мира, лучшему другу, о щ у  и учителю монгольского народа Иосифу ВиссарикшовЕчу Стадану].
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к р а с н о е  з н а м я Пятница, 26 сентября 1952 г. Л'» 192 (9015)
\ МАТЕРИАЛЫ К XIX СЪЕЗДУ ПАРТИИ
О некоторых вопросах развития промышленности

строительных материаловС 'огроиным воодш свтенне* встретия советский народ щюект директив X IX  съезда нтртии по пятому пятилетнему плану. Трудящиеся нашей Родины видят мудрую сталинскую заботу об уснлеиии могущества Советского Союза —  оплота прогресса во всем мире, о дальнейшем расцв'вте материальной и духовной культуры нашего народа.Трудно найти такую отрасль народного хсзяйства и культуры, развитие которой не было бы связано с новым строительством. Сотни и тысячи но.востроек пятой пятилетки покроют нашу страну в ближайшие годы. Осуществление намеченного плана грандиозного стро'ительства потребует огромного количества строительных материалов,В проекте директив X IX  съезда партии занисано: «Для удовлетворения растущих потребнО'СТбй народного хозяйства предусмотреть рост нроизводства основльи строительных материалов за пятилетие не менее чам в два раза, улучшить качество и расширить ассортимент строительных материалов. Обеспечить рост производства кирпича, примерно, в 2,3 раза... Установить более высокие, чам в целом по СССР, темпы роста производства строительных материалов на Урале, в Сибири, в районах Поволжья, на Дальнем Востоке и Средней Азии, а также в крупных промьшлея1Ных районах, где ведется большое стропте.11ьство».Горячо поддерживая проект директргв X IX  съезда партии, мы хотим высказать свои замечания, которые, на наш взгляд, следовз.10 бы учесть при ою>нча- тельном утверждении пятого пятилетпегоITJP3fH<cl.Промьппленностъ строителкных материалов в Сибири не уж>Блетворяет потребности в основных строительных материалах. Причем следует отметить, что развитие промышленности строительных материалов (В районах Сибири шло неравномерно. В результате этого производство стеновых материалов крайне отстает от потребностей народного хозяйства. В отдельных областях (Томская, Тюменская) потребность в стеновых материалах —  кирпиче —  обеспечивается на 25— 30 процентов, в то время когда в других, соседних областях обеспечепность кирпичом состшляет 80 и более 100 процентов. Такое неравномерное размещение производства строительных материалов вызывает необходимость перевозки их на дальние расстояния, что приводит к удорожанию стоимости строительных работ.Поэтосгу, при определении объема капи
таловложения на развитие производства 
строительных материалов в Сибири, Гос
плану СССР следует учесть степень обес
печенности основными строительными ма
териалами и объем намечаемого капиталь
ного строительства по пятилетнему плану 
по каждой области.

Более рациональное рАспределение производства строительных материалов исключит их перевозку из области в область и снизит стошость строительства.Вместе с этим, при определении объема капиталовложений по пятилетнему плану необходимо, в первую очередь, направить 
средства на расширение и реконструк
цию существующих заводов. Вкладывал средства в реконструкцию и расширение заводов, мы будем иметь возможность быстрее получить (готовую продукцию, причем, (как показала практика, при расширении существующих кирпичных заводов затраты на единицу вводимых мощностей почти в два раза меньше, чем при строительстве новых заводов. Строите.льетво новых заводов следует осуществлять только там, где действующие заводы полностью использовали все возможности, и данная область не может быть обеспечена строительными материалами без ввода новых предприятий.В районах Сибири самым дефицитным (материалом являются керамические изделия и теплоизоляционные материалы, ко-, торые до сих пор завозятся, в основном, из европейской части СССР. В Сибири же, в ча<?гности в Томской области, имеются богатые сырьевые ресурсы для производства кана.лязационных и дренажных труб, метлахских плиток, изразцов, теплоизоляционных торфоплит и т. д. Поэтому в пятом пятилетием плане необ
ходимо предусмотреть строительство в Си
бири керамических комбинатов, обеспечи
вающих керамическими изделиями нужды 
строек Сибири, а также организовать про
изводство теплоизоляционных материалов 
на базе богатейших залежей торфа.Считаем необходимым детализировать 13-й параграф проекта директив X IX  съезда партии. Там, где записано: «Установить более высокие, чем в целом по СССР, темпы роста производства...», следует до'бавить: «и расширить ассортимент» я  далее но тексту.Особое значение в годы послевоенных сталинских пятилеток приобретает проблема автоматизации производства. В промышленности строительных материалов операции формования, прессования и перемещения продукции, а также контроль цроизводства должны быть автоматизированы. Задача автоматизации сводится не только к освоению отдельных автоматов, выполняющих одну какую-либо операцию. Необходимо создать комбинированные автоматы, выполняющие ряд операций и работающие по принципу непрерывного потока.Следовательно, для решения задач механизации я  автоматизации производства строительных материалов в пятилетием плане необходимо предусмотреть создание 
мощной специализированной машино
строительной и приборостроительной базы 
промышленности строительных материа
лов, которая должна конструировать и 
наладить массовый выпуск машин и при

боров на основе современных достижений 
науки и техники.Говоря о резервах развития про(мьш1леа- ности строительньп материалов, необходимо отметить, что, применяя скоростные методы сушки лауреата Сталинской щре- ети  тов. Картавцева, с^коро'Стной обжит по методу тт. Дуванова, Мукасова, промышленность строительных материалов добилась значительного увеличения выпуска ^продукции. Однако прюизаводством многих строительных материалов в СССР занимается ряд других министерств, кроме Министерства промышленности строительных материалов, и, как правило, предприятия по выпуску строительных материалов яв.ляются здесь подсобными цехами, им не уделяется должного внимания, и выпуск продукции ограничивается пределами собственной потребности этих министерств и ведо(Мств. Такая распылен- HoifTTb препятствует техническому прогрессу в предприятиях про.мышленности строительных материалов и внедрению передовых методов труда.Мы считае(и, что в пятилетием плане 
необходимо предусмотреть концентрацию 
заводов, производящих строительные мате
риалы, в одной системе —  Министерства 
промышленности строительных материа
лов СССР.

Это мероприятие дает возможность эф
фективно использовать ио'Щности, ввести 
единый технологический процесс, прогрес
сивные методы производства, позволит 
дать сцране больше строительных мате
риалов.Велика роль геологов в расш'ирения сырьевой базы промышленности строительных материалов. По этому вопросу мы полностью согласны с предложением тов. Бошеяятова (см. статью, опубликованную в № 187 газеты «Красное Знамя» от 19 сентября сего года). Однако для расширения сырьевой базы требуется упорядочить работу гeoлoropaзвe^дoчныx органиваний. Мы располагаем фактами, свидетельствующими о том, что геологоразведочные партии различных ведомств проводят одни и те же работы, на одном и том же месторождении.Так (про-исходит потому, что Министер- стшо геологии до сих пор не обобщало ма- териа.10в всех геологоразведочных организаций других ведомств, не координирует их работу. Поэтому задерживается освоение месторождений полезных ископаемых. Геологическая служба зачастую не обеспечивает своев1ремен'ную детальную разведку месторождений необходимых полезных ископаемых, чем иногда сдерживает развитие ряда отраслей народного' хозяйства.

В. ТИМОФЕЕВ, 
начальник сектора капитального 

строительства облплана.

А. АФАНАСЬЕВ, 
главный инженер областного 
управления промышленности 

строительных материалов.Предусмотреть в каждой промышленной области строительство заводов, изготовляющих запасные частиМногие заводы нашей страны испытывают затруднения в ремонте оборудования, главным образом, из-за отсутствия достаточного количества запасных деталей. Ремонтные цехи заводов не всегда имеют в своем распоряжении необходимые д.’гя ремонта оборудования части станков и машин. Не на всех заводах может быть также обеспечена доброкачественная термическая обработка по таким онерациям.

как новерхностная закалка и цементация изделий. Ответственные детали станков: зубчатые пары, муфты сцепления, шпинделя, подшипники скольжения — зачастую изготовлены из неооответствующих материалов, к  тому же, не всегда правильно термически обработаны.Поэтому я считал бы своевременным и нужным внести дополнение в пункт 4 первого раздела проекта директив X IX  съезда партии. Редакция этого дополнения может быть следующая:

«Наряду со строительством в системе местной промышленности небольших передельных заводов металлургической промышленности, предусмотреть строитель- сгво небольших заводов по изготовлению запасных частей для оборудования, специфичного для заводов, находящихся в пределах данной области, края».
В. ПАЛУЙ,

начальник экспериментального цеха 
Томского завода режущих инструментов.

Повышать культуру 
земледелияПроект директив по новой пятилетке предусматривает дальнейшее повышение продуктивности земледелия. Земледелие, как говорится в проекте, «должно стать еще более нродуктивньм и квалифицированным, с развитым травосеянием и пра- вильнььми севооборотам...». Я  считаю, что для достижения этой цели крайне необходимо в новом пятилетнем плане наряду с конкретными заданиями по увеличению урожая с одного гектара зерновьи, технических, кормовых и других культур усташжить и конкретные задания по по- Быше(нию урожая сена многолетних трав.Задания по многолетним травам значительно повысят ответственность работников сельского хозяйства за быстрейшее и более полное ocBoeliHe травопольной системы земледелия. Такое дополнение к новому пятилетнему плану напрашивается еще и потому, что, хотя агротехническая роль многолетних тра(в в травопольных севооборотах уже достаточно известна, однако в практике м е ю т  место случаи, когда тфавосеяниго на деле еще не уделяют достаточного внимания.В новом пятилетием плане необходимо также предусмотреть развитие системы удобрения растений —  одного из осеов- нъа звеньев тра(вопольных севооборотов.Необходимо кон^^ретизнровать роль машинно-тракторных станций в борьбе за повышение плодородия почв —  в вьшол- нении трудоемких процессов по заготовке, вывозке на поля и внесению в почву в больших количествах местных органических удобрений, а также по известкованию и гипсованию почв. 0,дновременно с этим возникает необходимо(хгь установить уровень механизации основных работ по заготовке, вывозке и -внесению в почву органических и минеральных удобрений.Наши машинно-тракторные станции до настоящего времени вьтолнягот главным образО'М работы по обработке почвы, уходу за посевами, по уборке урожая и совсем незначительное участие принимают в осуществлении системы удобрения. Особенно мало уделяется внимания удобрению полей под посевы мвотрлетних трав. .Для того, чтобы добиться более широкого применения систе(иы удобрения растений, необходимо в пятилетием плане предусмотреть изготовление специализированных машин, а также более полно-е использование в этом деле тракторного парка, в особенности в зимний период, за счет сокращения времени ремонта машин.Мне кажется, такие дополнения .к новому пятилетнему плану окалсут положительное действие на разрешение ■ главной задачи в области сельского хозяйства —  дальнейшее повьшение урожайности- всех сельскохозяйственных культур, увеличение общественного поголовья скота при одновременном значительном повышении его продуктивности.Иосиф Виссарионович Сталин, выступая 9 февраля 1946 года перед избира- те.дями Ста.иинского избирательного округа г. Москвы, начертал величественную программу построения ко-ммунизма в нашей стране. В выполнении этой программы большая роль принадлежит научно-исследовательским учреждениям и высшим учебным заведениям, заншающнчея разрешением важнейших вопросов развития народного хозяйства. Для более успешного ■ развития нашей агробиологической науки, и в особенности в области продвижения тештолюбивых культур дальше на Север и в Сибирь, считаю жеобходимым предусмотреть в пятилеГнем плане создание опеци- ализи1рова.няьтх научно-и-сследо(вательсвих институтов при Ака.демии наук СССР и при Академии сельскохозяйственных наук имени Ленина.

И. Ф Е|Ш РЕНК|, 
научный сотрудник Нарымской 

государственной Ьелекционной станции.

О посевах лекарственных трав в Западной Сибирив  'Проекте директив X I I  съезда партии ; по пято(М7 пятилетнему плану развития . СССР много внимания уделяется вопросам ; здравоохранения. В частности, в нем говорится: «Увеличить 1в 1955 году не менее чем в 2 ,5  раза по сравнению с 1950 годом произвюдство медикаментов, медицинского оборудования и инструментов, обратив особое 'внимание ва расплирение производства новейших медикаментов и ДД1УГИХ эффективных лечебно-профилактических средств...».Эти указания имеют непосредственное отношение к 1работе некоторых ученых Томска. Известно, что за ушепшое изучение и внедрение в лечебную практику ряда новых лечебных среяств трое томских ученых были удостоены Сталинских премий. Теперь предстоит не только расширить эти исследо1вання, so и задуматься над созданием новых лекарственных баз.В настоящее время клиники и даутие медицинские учреждения слабо попользуют многие ценные препараты, изготовленные из местного сырья. Особенно редко применяются они врачами в районах области, в районных и сельских больницах. Объясняется это слабым внедрением в лечебную практику новых средств и недостатком местного сырья для щ»иготовле- ния лекарственных препаратов.Разрешим ли этот вопрос?Безусловно, разрешим. Пока еще в Западной Сибири нет собственной лекарственной базы. Но ее можно ж нужно создать. Пока не создана культура лекарственных растений, производство медикаментов из местного сырья базируется на сборе дикорастущих трав. Обор этот sms- бежно носит характер случайности и не может обесяпечить растущую фармацевтическую промышленность.Из европейской части страны привозятся в Сибирь многие виды сырья, которые с успехом могут быть получены на месте. Сибирь —  край с богатейшими почвенными ресурсаии и разнообразным климатом. Здесь 'Можно возделывать широкий ассо,ртиме1Нг лекарственных растений. Это доказано работами томских ученых —  нрофесеора П. Н . Крылова,

научных сотрудников Сибирского ботанического са.да, многолетней практикой старейшего питомника лекарственных растений при Томской фармацевтической школе и питомника лекарственньа растений медицжн'ского института. Мы можем с уверенностью сказать, что в нашем клн- 'Мате вполне возможна культура таких ценных лекарственных растений, как валериана, ревень, ромашка аптечная, кавказская и розовая, наперстянка, белладонна, синюха, дурман, желтушник, мята, кориандр, лобелия, опийный мак, чина луговая, пяж1ма, кровохлебка и многие другие.Оотрудлики кафедры ботаники ж фармакологии ToMCKOiro медицинского института доказали, что во время короткого, но жаркого сибирского лета успевают вызревать даже некоторые Ценные т1кши- ческие культуры. Например, третий год в питомнике мединститута выращивается абиссинское растение колоцинт или горькая тыква. Два года назад кафедра получила небольшой пакетик с семенами. Впервые в Томске были выращены два плода горькой тыквы, которые дозрели уже в лежке. На следующий год, применяя мичуринские методы, получили семь крупных плодов, дозревших не корню. А этой осенью сняли более ста плодов. Так же успешно были выращены ооверше(нно новые для Сибири 'растения —  вок-са- гыз, марь глистогонная и другие. Ведутся работы по акклиматизации обвойника греческого, лекарственного шалфея, лаванды и других растений.Эти примеры наглядно показывают, насколько перспективна культура левсар- ственньа растений в Сибири.Поэто.му я предлагаю виести такое дополнение к 4-му пункту IV 'раздела проекта директив: «Обеспечить страну новыми базами лекарственного сырья раса'ите.дьно- го происхождения, организовав в районах Сибири и Дальнего Востока производственные посевы лекарственных культур».
Л. БЕРЕЗНЕГОВСКАЯ, 

доцент Томского медицинского 
института.Некоторые предложения к проекту директив по пятому пятилетнему планув  проекте директив X IX  съезда партии по пятому пятилетнему плану развития СССР на 1951— 1955 годы предусмотрено увеличить за пятилетие выпуск специалистов всех родов из высших и средних специальных учебных заведений, примерно, на 30— 35 процентов. Эта задача, поставленная проектом директив по пятилетнему плану, вполне посильна. По- сильна также и задача увеличения выпуска специалистов из выспгах учебных заведений для важнейших отраслей промышленности, строительства и сельскоич) хозяйства в 1955 году, примерно, в 2 раза, по сравнению с 1950 годом.В целях успешного разрешения задач, поставленных проектом директив X IX  съезда В1Ш(б) по подготовке кадров в высшей школе, мне представляется необходимым сосредоточить подготовку специалистов определенных областей знаний в крупнейших вузах, что позволит полнее использовать квалифицированные силы ученых и соответствующее учебное и научное оборудование. Например, не следует готовить гидрологов во многих университетах по нескольку человек в год, гот-овить их надо в меньшем числе университетов, но на факультетах, хорошо оснащенных соответствующнм оборудованием и имеющих высококвалифицированных специалистов.В нашей стране ежегодно увеличивается число высших учебных заведений, ра

стет число студентов. Каждый год строятся новые учебные корпуса и общежития для студентов, но почти нигде не строятся специальные помещения (общегородские или для отдельных крупных вузов), где бы студенты могли более широко развернуть политико-воспитательную и куль- турно-массо'вую работу. Во многих вузах нет настоящих, хорошо оборудованных, с большой вместимо'стьго студенческих клубов. Чем дальше мы продвигаемся по пути к ком5гу'Низму, тем больше сказывается потребность в такого рода учреждениях, которые позволили бы улучшить работу по коммунистическому воспитанию студентов. В связи с этим я предлагаю внести в проект директив X IX  съезда партии пункт о строительстве в этой пятилетке «дворцов культуры студентов» на первое время хотя бы в городах с большим количеством студентов.Я  считаю также необходимым пре.ду- смотреть в пятилетием плане в качествео.дного из источников для дальнейшего роста социалистического накопления сокращение излипше разбухших штатов управленческого аппарата ряда ведомств и учреждений, не исключая и научно-исследовательские учреждения.
8 . МАКАРОВ,

ректор Томского государственного 
университета, профессор доктор.Предложения и замечания по проекту Устава партии

(Обзор писем, поступивших в редакцию)Каждый день приближает нас к величайшему историческому событию, к которому с небывалым политическим и трудовым подъемом готовится вся советская страна —  к X IX  съезду нашей партии.В эти дни особенно ярко проявляются морально-политическое един'ство рабочих, крестьян, интеллигенции, их горячая любовь' к своей партии, к вождю всего прогрессивного человеце:ства —  Иосифу Виссарионовичу Сталину.Наш'В счастье, говорят советские люди, счастье всего советского народа, что его авангардом является героическая партия Ленина-— Сталина, вооруженная марксистско-ленинской теорией, П'обедоно'ено ведущая страну но пути к коммунизму.Подготовка, к X IX  ■ съезду партии способствует .дальнейшему повышению роли партийных организаций в хозяйственном и культурном строительстве, вовлечению каждого коммуниста в активнро партийную жизнь.Возросшая активность коммунистов находит свое выражение в горячем ■ обсуждении материалов в  съезду.В редакцию нашей газеты продолжают пО'Ступать письма коммунистов, одобряющих проект измененного- У'става партии и вносящих свои предлоАения. Среди авторов писем —  рабочие, колхозники, интеллигенция.В своих письм'ах тт. Сердюк, Башар- 
ков, Буевич, Новиков и другие горячо

одобряют проект текста измененного Устава партии.Товарищи указывают, что новый Устав партии отразит из(мене'нпя, произошедшие за последние годы 'В жизни партии, еще выше поднимет роль партийных организаций и членов партии 'В коммунистическом строительстве.Авторы писем в редакцию указывают, что 'В проекте измененного -Устава красной нитью проходит сталинская забота о воспитании коммунистов в духе высокой сознательности, беззаветного служения народу, в духе строгого соблюдения партийной и государственной дисциплины, непржмирииоса’и к недостаткам, в духе критики и самокритики.Одобряя проект измененного Устава, как доку.мент, обобщающий богатый организационный опыт нашей партии и развивающий ее основные организационные положения приеяенительно к новым задачам коммунистического строительства, коммунисты вносят свои предложения и замечания.Секретарь парторганизации Туганского райисполкома то®. Сайко предлагает рас- про'срранить право контроля деятельности администрации, предус(иотре1нное в параграфе 58-м проекта Устава, на первичные партийные организации советских учреждений, строго оговорив при этом их функции, чтобы не допустить иодлгены райкомов ВЕП(б). По мнению автора предложения, это повысит роль первичных партийных оргаяшаций в борьбе за чет

кую, слаженную раооту советского аппарата, против 'Всех проявлений бюрократизма и волокиты.Проект измененн'ого Устава обязывает члена партии развивать садюкритнку и критику снизу. Осуществлению этой обязанности во многом будет способствовать регулярное проведение партийных собраний. Тов. Сайке предла:гает занисагь в разделе V III проекта Устава пункт, обязывающий первичные партийные организации проВ'Одить па1ртсобрания не реже двух раз в месяц.Тов. Сайко предлаапает внести в проект Устава пункт, обязывающий райкомы партии не реже •одного раза в год отчитываться или ин5юрми1ровать коммунистов о своей деятельности на партийных собраниях.Тов. Сайко вносит также предложение до(аотнить пункт «а» Ш1ра'графа 5-'Го проекта Устава третьим примечанием о том, что рекомендации, выданные вступающим в партию их родственниками, считаются недействительными, дабы не допускать в этом де.те некритического отлоше(ния к политическим и деловым 'Качествам принимаемых в партию.В пункте «а» параграфа 3-го проекта Устава записано, что член партии обязан всемерно охранять единство партии, как г.тавноб условие силы и могущества партии. По мнению члена ВКП(б) тов. Данилова (село Еарбиг), такая фордгулировка недостаточно конкретна. Чтобы повысить ответственность коммунистов за сохранение единства партии, тов. Данилов ярсд- лагает изложить пункт «'а» так: «Член партии обязан вести непримиримую борьбу с теми, кто пытается нарушить единстве napTHu».В параграфе 59чм после слов «В партийных организациях, насчитывающих

менее 15 членов партии, бюро не создаются, а  избирается секретарь первичной партийной организации» тов. Данилов предлагает добавить: «и его заместитель. В партийных же организациях, насчитывающих менее 5 членов партии, избирается только секретарь».
В первом абзаце 1-то параграфа проек

та измененного Устава говорится, что 
Еоммунистическая партия Совегско'Го Cki- 
юза есть добровольный боевой союз еди- 
номыш.аенников-коМ'Мунистов, организован
ный из людей рабочего класса, тру
дящихся крестьян и трудовой интелли
генции.Тов. Алеез (Еривошеинский район) внес предложение дополнить пункт «в» 3-го параграфа словами: «систематически повышать свой общеобразовательный уровень». Он также предлагает внести в параграф 70-й указание о размере членских взносов для ауммунистов, не имеющих определенного ежемесячного заработка (колхозников и других).В параграфе 5-м преекча Устава говорится, что в партию принимаются лица, достигшие 18 лет, и что молодежь до 20 лет включительно всту'пает в па.ртню лишь через ВЛЕСМ.Тов. Королев (г. Томск) ншпет: «Чтобы повысить роль ко1Мсомола в 'воспитании молодежи, я предлагаю записать в Уставе партии так: «В партию нринима- ютея лица, достигшие 20 лет. Члены ВЛЕОМ принимаются в партию с 18-лет- него возраста».Ряд коммунистов —  тт. Мокроусов, Ко
ролев, Сайко и другие —  пишет о своих возражениях против формулировки пара- 'графа 11-го, в котором говорится, что первичная парторганизация не может принимать решения об исгиночении из партии коммуниста, если он является

членом ЦЕ Еомпартни Советского Союза, ЦЕ Еомпартни Союзной республики, крайкома, обкома, окружкосма, горкома, райкома партии.По м!ненню товарищей, это, В'О-П'Врвых, противоречит положению проекта Устава о том, что в партии не 'ИожеТ быть двух дисциплин, что цартня имеет одну дисциплину, один закон для (всех коммунистов, независимо от заслуг и занимаемых (ИМИ постов; во-вторых, создаст для некоторой части коммунистов положение, независимое от первичных партийных организаций. А это может привести к тому, что некоторая часть коммунистов не будет нрииимать активного участия (в работе своих первичных парторганизаций.В параграфе 2-м проекта измененното Устава говорится, что членом Еоизгуни- стической партии Советского Союза может быть любой трудящийся, не эксплуатирующий чужого труда гражданин Советского Союза, признающий программу и Устав партии, активно содействующий их осуществлению, работающий в одной из организаций партия и выпо.таяющий все решения партии.Тт. Степанов и Алеев предлагают вычеркнуть да этого параграфа слО'Ва «не эксплуатирующий чужого труда», обосновывая это тем, что эксплуатации человека человеком в нашей стране нет и что об этом уже говорится (в параграфе 1-м проекта Устава.С М'Нением товарищей, внесших такое предложение, не согласен коммунист тов. 
Королев. Он за то, чтобы оставить параграф в той редакц'ии, в какой он изложен в проекте Устава. По мнению тов. Ерролева, указание на то, что в партию принимаются лица, не эксплуатирующие чужого труда, будет подчеркивать одно из

I коренных отличий ко-ммунистической партии <>г б^т)жуазных партий, в которые входят представители эксплуататорских классов.В некоторых письмах, полученных редакцией, вносится предложение дополнить параграф 3-й црое(вта Устава об обязанностях коммуниста словами «быть примером (В быту, строго соблюдать коммунистическую М'Офаль и этику». Такое щред.1тожение, в частности, внесли тт. Зу
ев, Сайко, Данилов и Алеев, По т е н и ю  товарищей, Устав партии должен способствовать борьбе с аМ'Оральными поступками, наблюдающимися еще среди некоторой, незначительной части коммунистов.Еоммунисты пишут, что проект измененного Устава вполне правильно - предъявляет 'Высокие требования к районным комитетам партии. Но, по мнению тт. Данилова, Буевича и других, требование созывать пленумы райко.ча не реже, одного раза в месяц для некоторых районных комитетов партии трудно осуществимо. С такими трудностями столкнутся, например, комитеты в ,се(верных районах нашей области, где первичные партийные организации территориально разбросаны, и членам райко.ча все время придется находиться в пути. Исходя из этих cooopai- жений, товарищи 'предлагают проводить пленумы райкомов один раз в два месяца.Внося предложения к проекту измеН'ен- ного Устава,- коммунисты заботятся о еще большем укреплении партии, о повышении боеспособ'ноети нардийных рядов.Они критически оценивают работу своих 'Первичных организаций, повышают требо'вательность в себе, еще активнее борются за выполнение партийных рещений, за укрепление связей партии с массв'ми, за Н '0 (вы е успехи ком-мунистичесвого строительства.
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Энергетика в новом пятилетии Н А  П О Л Я Х  О БЛ АСТИ

УСПЕХИ В СОРЕВНОВАНИИ

ч
ч

Пройкт директив ХГХ съезда Коммунистической партии по пятому пятилетнему плану развития СССР на 1951— 1955 годы раскрывает один из крупнейших этапов в развитии электрификации нашей Родтаы.Ленин и Сталин считали план электрификации страны второй программой партии. Владимир Ильич дал предельно ясную фо"рмулу единства передового политического строя и передовой техники. Он говорил: « К о м м у н и з м  —  э т о  е с т ь  С о в е т с к а я  в л а с т ь  п л ю с  э л е к т р и ф и к а ц и я  в с е й  с т р а н ы » .Товарищ Сталин, развивая ленинское учение, указывал: «...Одной ^Советской власти недостаточно для продвижения к коммунизму... для продвижения к коммунизму Советская власть должна электрифицировать страну, п е р е в о̂  д я  в с е  н а р о д н о е  х о з я й с т в о  н а  к р у п н о е  п р о и з в о д с т в о . . . »  (И. В . Сталин, Сочинения, т. 11, стр. 311).Именно поэтому, когда в 1921 г. был составлен план электрификации России (план ГОЭЛРО), рассчитанный-на 10— 15 лет, товарищ Сталин решительно потребовал не терять ни одной минуты, н а- ч а т ь немедленный п р а к т и ч е с к и й  п р и с т у п  к делу и интересам этого п р и с т у п а  подчинить, по крайней мере, 7з всей работы.' ПО'Сле первых лет трудностей развитие электрификации нашей страны пошло быстрыми темпами. План ГОЭЛРО бьш выполнен досрочно, а ныне он перевыполнен в 16 раз. По выработке электроэнергии мы с 15 места среди других стран выдвинулись на второе. По сравнению с тем годом, когда наша страна приступила к электрификации (1921 г .) , выработкаэлектроэнергии увеличалась в 240 раз! Советские электростанции дают электроэнергии больше, чем все электростанции Англии и Франции.В новой пятшгетке намечаются такие масштабы и темпы дальнейшей электрификации, каких не знала мировая исго- ])ня. 0|бщая мощность электростанций за пятилетие должна возрасти, примерно, вдвое, а гидроэлектростанций —  втрое. Будет введена в действие гигантская Куйбышевская гидроэлектростанция мощностью в 2 .100 тысяч киловатт. Если с сооружением в 1932 году Днепрогэс’а мы завоевали первенство в Европе, то в 1955 году Куйбышевская ГЭС принесет нам мировое нервеаство. Она превзойдет самую, мощную гидроэлектростанцию СШ А —  Грэнд-Кули, сооружение которой продолжалось 18 лет. Мощность куйбышевского гиганта будет почти равна мощности всех 45 гидростанций теннес- скпского каскада в С1ПА, сооружение которого продолжалось десятилетия.В эксплуатацию вступят также другие крупные ГЭС: Камская на р. Каме, Горьковская —  на Волге, Мингечаурская —  в Азербайджане, Усть-Каменогорская —  на Иртыше и другие общей мощностью в 1.916 тысяч киловатт.В новом пятилетии развернется строительство Сталинградской и Каховской гидроэлектростанций с общей мощностью почти 2 миллиона киловатт. Начнется сооружение новых крупных гидроэлектростанции: Чебоксарской на Волге, Воткин- СКЯ1Й на р. Каме, Бухтарминокой на Иртыше п ряда других. Будет пристудлено к работам по использованию могучей сибирской реки Ангары для развития на базе дешевой электроэнергии и местных источников сырья алюминиевой, химической, горнорудной и других отраслей промышленности. Каскад гидроэлектростанций на 'Ангаре может дать больше энергии, чем 'вырабатывают сейчас все электростанции Франции, Швеции, Бельгии, Голландии, Испании и Дании.Огромному развитию гидроэнергетики будет сопутствовать высокое развитие теплоэнергетики. Серьезное улучшение электроснабжения Юга, Урала, Кузбасса обеспечивается значительным ростом мощностей тепловых районных и заводских электростанций в этих районах. Для электроснабжения городов и районов наряду с сооружением крупных электростанций намечено построить также небольшие и средние электростанции.Энвчительное развитие энергетики предусмотрено в П р^алтике. В связи с задачами дальнейшей индустриа-лизацин в 2— 2,5 раза увеличится выработка электроэнергии в Литовской, Латвийской и Эстонской республиках. Будут построены Нарвекая гидроэлектростанция. Рижская теплоэлектроцентраль и развернуто строительство Каунасской ГЭС. Да.льнепшее развитие получит теплофикация —  область, Б которой наша страна держит мировое первенство. Предусматривается строительство теплоэлектроцентралей и теплосетей для осуществления широкой тенло- ф пкацш  городов и щюмьпнленных пред- ггриятий. iТолько в условиях планового социалистического хозяйства возможно решение такой грандиозной задачи, как электрификация огромной страны, возможны такие быстрые темны и сооружение гигантских электростанций. В СССР электрификация осуществляется в интересах народа, в интересах быстрейшего построения коммунизма.Осуществление плановой электрификации страны немыслимо в условиях капиталистической системы хозяйства, где развитие производства подчинено принципу конкуренции и получения наибольшей капиталистической прибыли. В . И. Ленин указывал, что « .. .  пока осч’ается капитализм и частная собствен

ность на средства производства, электря- I фикзция целой страны и ряда стран, во- ' первых, не моа?ет быть бы(Щ)ой и плано- j мерной; во-вторых, н е  м о ж е т  б ы т ь  произведена в п о л ь з у  рабочих и крестьян. При капитализме электрификация неминуемо поведет к усилению г н е т а  к р у п н ы х  б а н к о в  и над рабочими и н а д  к р е с т ь я н а м и »  (В . И. Ленин, Сочинения, том 33, стр. 112).Современная капиталистическая действительность служит блестящим подтверждением ленинских слов.***В связи е огромным потреблением топлива в новом пятилетии, перед советски1ми энергетиками стоит проблема более рационального его использования. Мировая техника знает в этом направлении главным образом один возможный для капиталистической системы путь —  строительство крупных электростанций на базе пара, высоких давлений и температур. Но и такие станции не являются в капиталистических странах многочисленными. Энергетические компании в странах капитала расточительно жгут в котлах конденсационных электростанций высокосортный уголь и нефть. АГестные виды топлива используются слабо.Главным источником дальнейшего повышения экономичности советских электростанций является применение пара высоких параметров. Советские энергетики идут впереди всех стран мира в деле теплофикации, экономящей огромное количество топлива. На очереди стоит проблема строительства теплоэлектроцентралей за чертой городов, за их зеленым поясом на расстоянии 40— 50 км. в целях улучшения санитарно-гигиенических условий населения. Кроме того, теперь уже целесообразно в целях повышения эффективности теплофикации соединять теплоэлектроцентрали в теплоснабжающие системы.Следует решительно перейти к использованию отходов топлива и тепла в промышленности, к строительству электро, станций, сжигающих огромные отходы от обогащения углей.В настоящее время советские ученые разработали новые схемы энергохимиче- скбго иснюльзования топлива, дающие возможность выделить из низкосортного твердого топлива (торф, бурые угли, сланцы), перед его сжиганием в топках котлов, весьма ценные для народного хозяйства продукты: газ для бытового и промышленного применения, смолу, необ- ходамую для по.тучения ценных химических продуктов и жидкого горючего. Получающ ими при этом горячий полукокс сжигается в топках котлов электростанций.Таковы основные пути рационализации использования топлива.
В настоящее время советская Т5.кникл ул:е вступила в такую полосу своего развития, когда она все более и более отк<а- зываегся от применения исполнительских функций человека, опирающихся на огра- ничепиое восприятие органов его чувств.Рабочий уже не. может справиться обычными средствами с точнейшими машинами или процессами, обладающими огромными скоростями, мощностью, ироиз- водительностыо и т. д. На помощь ему приходит автоматика и телемеханика. Прогресс техники будет постенеино освобождать советских людей от необходимости иметь рабочее место О'бязательно в цехе, у станка и т. д. Управление из расстоянии сделает излишним личное присутствие человека у рабочих машин. Так же будет меняться наше представление о необходимом рабочем времени ввиду широкого развития автоматических процессов производства. В проекте директив X IX  съезда партии по плану пятой пятилетки красной нитью проходит осуществление этой идеи.В новой пятилетке найдет широкое применение комплексная автоматизация на электростанциях и будет завершена полная автоматизация районных гидроэлектростанций, а также обеспечено внедрение телемеханизации в энергетические системы.Удвоение за пятилетие мощности советских электростанций имерт огромное значение для энергетики страны. Эго значит, что подавляющая часть наших электростанций будет моложе пяти лет, что они будут технически самыми передовыми в мире.Несмотря на большой абсолютный рост гидроэнергетики, к концу нового пятилетия удельный вес теплсвых электростанций в электробалансе страны будет дости. гать все же, примерно, 75— 80 процентор. Это ставит перед энергетиками ■ очень серьезные задачи но всемерному улучшению экоиомичности тепловых электростанций.Говоря о развитии советской энергети- :ки, ие'01бходимо1 HOjiHepaxiHyTb, что энергетика в широком смысле елО‘ва означает р з- б о т о с п о с о б н о с т ь  страны. В этом смысле она охватывает не только электростанции, но и всю массу различных двигателей (моторы, паровые машины и т. д.). Общая мощность последних превзойдет в 5— 6 раз мощность всех электростанций страны. *.*Лепин и Сталин неоднократно предупреждали против одностороннего понимания электрификации только как стро'и- тельства электрияеских станций и систем. Де.то заключается не в простой заме, не одно™ Bifta энергии другим, а  в гигантском подъеме всех дроизводительных

с ш  нашей Родины, в электрификации всех отраслей народного хозяйства.Технический прогресс любого про-из- водства связан со все возрастающей ролью j элек'грифива1ция. В промышленности —  это электрификация рабочих мантии, новые элежтротехнолотические процессы, автомзтизаашя я  телемеханизация. В сельском хозяйстве —  это внедрение электротракторов и сельскохозяйствеиных машин, работающих на базе использования электроэнергии, особенно в районах крупных гидроэлектростанций. В трансп'орте —  это рост (в 4 раза!) электрифициро- ваяных железных дорог.Еще никогда в  практике социалистического строительства вопросы механизации не стояли так широко, как в пятом пятилетии. Следует подчеркнуть, что во многих областях врюязводства механизация уже переходит на высшую ступень своего развития —  на автоматизацию, на создание автоматических систем машин.Грандиозное капитальное строительство в новом пяти.детни потребует выполнить в первую очередь миллиарды кубометров земляных, десятки миллионов кубометров бетонных, огромный объем строительномонтажных работ. Все это займет огромное место не только при сооружении гидроэлектростанций и прокладке каналов, но и при строительстве заводов и фабрик, тепловых электростанций, линий электропередач, оросительных систем, прудов и •водоемов, водопроводов, ш ахт, портов, железных и автсшоб'ильных дорог, мостов, тоннелей, газопроводов, жилых домов и т. д.Совершенно естественно, что при производстве такого объема работ в чрезвычайно короткие сроки нельзя надеяться на физическую силу людей и несовершенные механизмы. Больше того, с этими работами немыслимо справиться современными средствами капиталистической техники. Не следует забывать, что за 37 лет, прошедших со времени сооружения Панамского канала, строительная техника капитализма ни разу не имела дела е подобным сооружением.Коммунистическая партия и советское правительство осуществили ряд серьезных мероприятий для широкого внедрения ин.дустриальных методов строительства, что является важнейшим условием успешного выполнения всей строительной программы пятой пятилетки.За пятилетие парк экскаваторов увеличивается, примерно, в 2,5 раза, скреперов и бульдозеров— в 3— 4 раза, кранов пере- движных-^в 4— 5 раз и т. д.Огромное значение для индустриализации стронтельства будет иметь намечен- ц ы й’проектом директив X IX  съезда партии 80-процентный рост выработки электроэнергии в 1955 году, поскольку все современные крупные машины и механизмы на строительстве работают на электрическом щиводе.***За,дача сооружения новых крупных электростанций не может решаться изолированно. Товарищ Сталин учит, что электрификация есть процесс постепенного перевода хозяйства страны, в том числе и земледелия на новую техшчеекую базу, на техническую базу современного крупного производства, связанного так иди иначе, прямо или косвенно, с  делом электрификации.Великие сооружения коммунизма и вся строительная программа новой пятилетки в гигантских масштабах реализуют это сталинокое положение.За годы советской власти были созданы и создаются оотни опорных пунктов электрификации —  районные электростанции, которые обеспечивают электроснабжение народн'ото хозяйства.Большинство электростанций объединено районной сетью. Уже проводятся межрайонные объединения энергосистем. Крупные гидроэлектростанции волжского каскада станут опорными пунктами создаваемой е.диной высоковольтной, системы европейской части СССР. В новой пятилетке будет сооружено важ.неншее звено этой грандиозной системы Куйбышев —  Москва. Примерно один миллион киловатт передаваемой мощности по 880-километровой линии в 400 киловольт напряжения —  вот рекордные показатели этой электропередачи!Гениальная сталивская программа коммунистического строительства предполагает создание внутреннего единства основных подразделений народного хозяйства. У  нас на глазах растет единство энергетики, промышленности, транспорта, сельского хозяйства.Единая высоковольтная сеть включает основные звенья народного хозяйства в единую пр<ишодственную систему. Этот факт обуславливается самим характером paJooTH электростанций, которые, как известно, не могут сохранить даже самое короткое в|ремя то количество энергии, которое выра1батывают. Электроэнергия должна потребляться немедленно. Энергетическая система и все народное хозяйство находятся в полной органической увязке.Таким образом, постепенное создание единой энергетической системы, осуществляющей самые передовые технико-экономические тенденции, и есть «электрификация всей страны», завещанная великим Лениным.Проект директив X IX  съезда В М (б )  но пятому пятилетнему плану развития СССР открывает одну из самых я|рких страниц в золотой книге электрификации вашей Родины.
Академик А. ВИНТЕР.
Инженер А. МАРКИН.

Колхоз «Путь в  коммунизму», Тотгево- го района, досрочно, 10 сентября, рассчитался е государством по хлебосдаче, полностью сдал хлеб по предъявленньш сче- тзиЧ и вывез на заготовительный пункт 400 центнеров зерна авансом за последующие работы МТС. Колхоз выполнил и вторую свою заповедь: в закрома артели засыпано 2.461 центнер семян шпеницы, овса, гороха и других культур.Колхозники и колхозницы сель:дозйрте- ли «Путь к коммунизму», выполняя свои обязательства, взятые в честь X IX  съезда ВКП(б), стремятся закончить все осенние полевые работы ко дню открытия съезда—  5 октября. Зе|рнобо^вые культуры убраны на всей площади. Колхоз имеет 45 гектаров посева махорки. Эта культура также убрана полностью.Сейчас главные силы колхоза и орех тракторных бригад, обслуживающих эту артель, переключены на подъем зяби, уборк.у картофеля й скирдование оставшейся на полях после комбайновой уборки соломы. Механизаторы тржторных бригад

тт. Девяшива и Юрастовв ежедневно перевыполняют сменные нормы выработки на вспашке зяби. В результате слаженной работы механизаторо® поднято зяби около 600 гектаров.Правление колхоза поставило своей задачей собрать € полей всю солому. И слова не расходятся с  делом. Трактористы сволакивают солому, а  колхозники ее скирдуют. Скирдование солш ы  на всех убранных полях закончат до 1 октября.Ко.1хов «Путь к коммунизму» находится в зоне спиртового завода. Нынче посевная площадь картофеля была увеличена до 107 гектаров. Чтобы в срок выкопать картофель, колхоз выделил на уборку урожая 160 человек. Одновременно ведется сдача картофеля в  счет обязательных поставок. На вывозке его с полей на Поросинскжй спиртоэавод ежедневно используются две автомашнныь 'Колхоз «Путь в  коммунизму» вытал- ншг план поставок мяса государству на 117 цроцентов, усиливает сдачу сена, молока
Хлеб стоит на корнюНа полях многих сельхозартелей Молча- новского района до сих пор стоит неубранный хлеб, который начал уже осыпаться. В районе стоит на корню около 1.000 гектаров хлебов. В самых крупных ко.лхозах района —  имени Сталина, имени Молотова, имени Во'роши- ■ лова, «Страна Советов» не убрано еще более чем по 200 гектаров х.теба в каждом.Почему же, несмотря на блзгооряятные погодные условия лета и начала осени, хлеборобы многих сельхозартелей Молча- новекого района не справились с  уборкой урожая?—  Задержались с  уборкой потому, чтоп.лохо .работали комбайны, —  говорит заведующий Молчановски* райсельхозотде- дом тов. Миронов.Действительно, комбайны Молчанов- ской и Тунгусовской МТС используются на хлебоуб0|рке плохо. До сих пор большинство комбайнеров обеих МТС не выполнило сезонных норм. Многие из них убирают за день всего по 2— 3 гектара. Семью комбайнами Тунгусовской МТС в колхозе имени Станина убрано 1 .374 гектара —  по 196 гектаров на комбайн. А в колхозе «Страна Советов» 4 комбайна Молчановокой МТС убрали хлебов еще меньше —  по 120 гектаров на комбайн.Машины систематически простаивают на полях. А сейчас многие комбайны совсем вышли из строя. 4 комбайна Туягу- совской МТС, которые должны были вести уборку в колхозе имени Сталина, сейчас находятся в ремонте. Бездействует несколько агрегатов в Молчановской МТС.Эти цифры и факты свидетельствуют о том, что руководители обеих МТС n.ioxo организовали уборку хлеба.Но факт затяжки уборки урожая в колхозах Молчановского .района свидетельствует также и о том, что проведением этих работ плохо руководит и Молчанов- ский райеельхозотдел.До сих пор во многих колхозах не налажено настоящее трудовое содружество механизаторов и колхозников.Тов. Струков —  бригадир тракторной бригады, обслужишающей колхоз «Ерос-

ный Октябрь», рассказывает о чш, что нередко комбайны останавливаются потому, что колхозы не обеспечивают агрегаты горючим.Механизаторы Тунгусовской МТС, работающие в колхозе имени Карла Маркса, вынуждены ходить с полей за 5— 7 километров ночевать в деревню потому, что правление колхоза не п<шботилось построить для них полевой ватончик. Еом- баннеры выходят в поле поздно, в 10—  11 часов утра.Все эти недостатки тормозят уборочные работы. Их следует немедленно устранить.Директоры МТС должны сейчас четко наладить ремонт комбайнов и тракторов, а задача руководителей райсельхозотдела — потребовать от правлений колхозов организовать хорошее обслуживание механизаторов. Для них должны быть созданы в.се необходимые условия для высокопроизводительного труда.Нредседатели шранлений многих 1№лхо- эов не включили в работу простейшие машины, надеясь только на комбайны.В сельхозартели имени Сталина, напрн- .иер, стоит ещо на корню 302 гектара хлеба. Здесь имеется 12 жаток, но 8 из них не используются на косовице хлебов. В колхозе «Страна Советов» также не включены в работу три жатки, хотя на корню здесь стоит еще 212 гекга. ров хлеба.Молчановский райисполком до сих пор не потребовал от правлений колхозов включить в работу все имеющиеся простейшие машины.От руководителей колхозов требуется четко организов.ать труд на уборке.Хлеборобы и механизаторы МТС Молчановского района имеют все возможности для быстрейшего завершения всех уборочны х работ я  досрочного выполнения плана хлебосдачи. Использовать их —  первейшая задача.
В. САПОЖНИИОВ.

Любители „очередности"В Еолпашевском районе из 8 .5 0 0  гектаров зяби вспахано на 20 сентября всего лишь 2.402 гектара. Из 22 колхозов в этой работе приступили только 13.ЧажемтоБская МТС имеет 48 тракторов, а  пашут зябь, и то не каждый день, 5— 6 тракторов. Что же делают остальные тракторы, которые свободны от комбайновых агрегатов? Ни руководители райсельхозотдела, ни директор МТС тов. Еириченко не могут сказать ничего определенного. На самом же де.то большинство ирактоф'о® простаивает. Так, иапример, в колхозе «Искра Ильича», где давно закончены уборка урожая и хлебозаготовки, зябь не паш ут, трактор стоит вот уж© несколько дней только потому, что из МТС

не доставляют ни горючего, ни смазочных материалов. Этот колхоз план зяблевой пахоты выполнил всего лишь на 5 процентов. Подобное положение со вспашкой зяби в колхозах имени Маленкова, имени Ерупской.—  Сиды сосредоточены на уборк© урожая и хлебозаготовках, а  до зяби еще очередь не' допыа, —  откровенно признаются многие председатели колхозов.Еампанейщину и вредную «очередность» практикуют не только председатели колхозов, но и сами руководители района.. Нужно быстрее преодолеть эту вредную практику, я  вести все осенние полевые работы в комплексе.
В. к о р о б е й н и к о в .

Н А  Л Е СО ЗА ГО Т О В К А Х

Ф УТБОЛ

Перед решающими 
встречамиРозыгрыш первенства страны по футболу между командами класса «А» близится к завершению. Футболистам осталось провести 18 встреч.Перед решающими встречами положение команд в турнирной таблице следующее:Впереди —  московская команда общества «Спартак». В играх на первенство страны по футболу спартаковцы не имели ни одного поражения. В одиннадцати состязаниях они одержали девять побед и две встречи закончили вничью. У  спартаковцев 20 очков из 22 возможных. До конца соревнований спартаковцам оста, лось две игры —  с командой Военно-Воздушных Сил (Москва) и московской командой общества «Локомотив».На втором месте —  динамовцы Киева. После 12 встреч у них 15 очков из 24 возможных. 28 сентября у киевлян последнее состязание: они играют е динамовцами Москвы.Третье место занимает ленинградская команда «Динамо». Она выступала в 10 состязаниях и набрала 13 очков из 20 возможных. После двенадцати игр 13 очков из 24 возможньа у  футболистов команды города Еалинина, занимающих четвертое место.Московские динамовцы провели всего восемь встреч. У  них 12 очков из 16 возможных, и  они занимают пятое место. Такое же количество очков, но после двенадцати игр и у футболистов московской команды общества «Торпедо», занимающей в турнирной таблице шестое место.Н а седьмом месте —  тбилисская команда «Динамо». После девяти состязаний у нее 11 очков, на восьмом —  команда общества «Крылья Советов» (Куйбышев), на девятом —-  «Зенит» (Ленинград), на десятом '—  «Шахтер» (Сталине), на одиннадцатом —  «Даугава» (Рига), на двенадцатом —  «Локомотив» (Москва), на тринадцатом —  футболисты московской команды Военно-Воздушных Сил и на четырнадцатом —  динамовцы Минска. (ТАСС).: А

Некоторые итоги 
розыгрыша на первенство 

области и ТомскаФутбольный сезон подходит в  концу. На стадионах идет упо1рная борьба вомаад за призовые места в розыгрыше.Заканчиваются игры на первенстео области. Три команды —  спортивных обществ «Торпедо», «Динамо» и «Наука»—  оспаривалот первое место. Окончательный итог будет зависеть от результатов игры команды спофтобщества «Наука» с  командами обществ «Торпедо» и «Динамо». Четвертое место в этих ео(рев'нованиях заняла коэшнда общества «Спартак» (набравшая 14 очков из 18 возможных), а нятое —  команда гор. КолпашевЬ (имеющая 9 очков из 18). Остальные места между командами будут распределены после проведения последних игр.В борьбе за первенство города Том:ска но футболу в первой груш е лидирует команда артучилища. Она выиграла во всех трех встречах. Второе и третье места оспаривают команды спортобщества «Динамо» и университета, имеющие по одному 'Поражению. Последние места в этой группе занимают команды спортивных обществ «Искра»; вторая «Торпедо», «Шахтер» и «Спартак».Во второй группе борьба за первое место идет между третьей командой политехнического института и пер'вой командой спортейщества «Молния». За ними идут кома'цды 7-го райсовета «Динамо», лесоперевалочного комбината и др.В третьей группе борьба № второе место идет между (командами железнодорожного техникума, четвертой ко(мандой политехнического института и командой фабрики «Сибирь». Что касается первого места, то его уже выигра.га вторая команда общества «Спартак» независимо от результата игры, которую она Д'олжна провести с футболистами горного техникума.Детиий футбольный сезон заканчивается 5 октября. Е  этому времени будут выяснены окончательные результаты розы- прыша первенства области и города Томска.
0. KOHCTAHTHHOBw

В с е  е щ ё  м е д л я тМолчановекий леспромхоз плохо готовится к зимнему сезону. Годовой план капитальных работ выполнен немногим более чем на одну греть.Слабо ведутся работы по строительству и ремонту транспортных средств. Предусмотрено было построить к 1 сентября узкоколейную железную дорогу протяжен- Еостыо в 12 километров, а проложено 3 километра. Особенно медленно строят магистральные линии. На Сулзатском лесозаготовительном участке затянулось строительство моста через реку Сулзат.Задерживается ремонт механизмов. Из 10 тракторов ЕТ-12 отремонтировано 5. Только наполовину выполнен план ремонта платформ. К ремонту электростанций ПЭС-12-200 и лебедок ТЛ-3 не приступали.Это произошло потому, что руководители леспромхоза не торопятся с ремонтом.Деспромхоз не получает помощи в подготовке механизмов к зиме от треста «Томлес». Еще в мае отправили в центральную мастерскую треста на капитальный ремонт 4 трактора Е Т -1 2 , но ни один •трактор не отремонтирован.В предстоящий зимний сезон на Сулзатском лесозаготовительном участке расстояние от нижнего до верхнего склада увеличивается до 20 километров. Для обеспечения бесперебойной вывозки леса потребуется не менее 50 платформ. В леспромхозе же имеется лишь 32 платформы. В апреле трест обещал дать ДО

платформ и мотовоз, но ни мотовоз, ни платформы не получены.В леспромхозе не заботятся о создании нормальных условий для бесперебойной работы машин и лесозаготовительного оборудования зимой. Ремонтная мастерская в поселке Сулзат в плохом состоянии. Нет ни пола, ни двойных рам, в стенах щели, рабочие места не оборудованы.В прошлую зиму электростанции П ЭС-12-200 не были утеплены, поэтому электростанции ежедневно простаивали. Но в леспромхозе ие учли этот урок. Е 1 сентября по плану должны были построить 8 будок, но ни одной до сих пор не сделано.Черкесовский и Верх-Соровский лесозаготовительные участки не механизированы. Здесь следует заранее подготовить конюшни, корм для лошадей, сани, лопаты, ш л ы , чтобы сезонники сразу стали работать высокими темпами. Но проверка показала, что многое еще не сделано. На\ всех мастерских участках конюшни не' отеплены.Вызывает тревогу положение с заготовкой кормов для колхозных лошадей, которые будут заняты на лесозаготовках. Неподалеку от места заготовки леса имеются сенокосные угодия. Было бы целесообразно не возить сено из колхозов, а заготовить на месте, в леспромхозе. Однако так сделал лишь один колхоз имени Молотова. Еолхозам имеш  Буденного и имени .Чкалова придется возить сено за

150— 200 Еилоиетров. Не обеспечен леспромхоз фуражом. То.гьЕо на Черкесовскон участке нехватает 150 то ш  овса.Плохо ведется подготовка к зиме жилых и культурно-бытовых помещений. Из запланированных 1.355 квадратных метров построено немногим более 300.Очень медленно строят и ремонтирую'? столовые, пекарш , детские ясли. Не под- готовлеш  к зиме клубы, красные уголки.Начальник орса тов. Дюльдин неудовлетворительно организовал завоз на зизгу продовольственных и промышленных товаров.Ни на одном участке не оборудованы пошивочные, сапожные мастерские и парикмахерские.Неуютно ’ в общежитиях лесорубов. Нехватает стульев, во многих общежитиях нет тумбочек, штор на окнах.Руков'одители леепро1мхоза должны так организовать подготовительные работы, чтобы в оставшееся до зимы время устранить все недостатки в подготовке к зиме и во всеоружии встретить осенне-зимний сезонЛ 952— 1953 годов.
Рейдовая бригада;

П. МИЛЯЕВ, секретарь парторганизации 
Черкесовсиого лесозаготовительного

участка,
Н. СУШИЛЬНИКОВ, редактор стенной 

газеты «Листок лесоруба» Сулзатского 
лесозаготовительного участка,

В. ЛОГИНОВ, заведующий клубом,
Н. САЛОСИН, соб. корр. газеты 
' .«Красное Знаиа».
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8-й том Сочинений И. В. Сталина 
на чешском языкеПРАГА, 24 сентября. (ТАСС). Пеямло- I 8-й том Сочинонмй И. В . Сталина на чеш- ®анкое телеграфное агентство сообщает, ском языке тиражом 120 тысяч экзеагаля- ST0 издательство «Свобода» выпустило ров.

5-й том Сочинений И. В. Сталина 
на словацком языкеПРАГА, 23 сентября. (ТАСС). Чехоело- вгщкое издательство «Правда» в Брати славе выпустило в свет 5-й том Сочинений И . В . Сталина на словацком языке.

Пребывание деятелей советской 
культуры в БолгарииСОФИЯ, 24 сентября. (ТАСС). Находя- Н1л,)1ся здесь по случаю месячника болгаро-советской дружбы делегация деятелей советской культуры всюду встречает теплый, радушный прием. Посещение членами делегации фабрик и заводов, трудовых кооперативно-земледельческих хозяйств, новостроек, институтов, у ^ ж д е н и й  превращается в праздниж для болга1рских тру- Д.ЯЩИХСЯ.С больпгим интересом знакомятся рабочие промышленных предприятий Болгарии с имечательными стахановскими методами, которые демонстрируют Герои Социалистического Труда I .  И . Бридько, П . Н. Сергеев, лауреаты Сталинской премии Л. Г. Еорабельникова и Е . П . Еоро- лева. Лидия Кора^льникова приняла участие в работе конференции передовиков

■ производства обувной фабрики в Софии, на которой рассказала о стахановской работе советских обув'ных предприятий.С 1радостью был встречен горшгками Марицкого УТОЛЫЮ1ГО бассейна (город Дя- иитровград) Герой Социалистического Труда И. П . Бридько. Знатный советский шахтер показал болгарским горнякам, как нужно использовать на полную мощность замечательную советскую технику —  угольный коЯбайн.Встречи советских но>ваторов производства с трудящимися Болгарии всюду выливаются в яркую демонстрацию нерушимой болгаро-советской дружбы, любви и преданности болгарского народа к  могучему Советскому Союзу и великому другу болгарского народа товарищу И. В . С тм и н у.
На 13-й сессии Великого Национального 

собрания РумынииБУХАРЕСТ, 23 сентября. (ТАСС). Утреннее заседание 13-й сессии Великого Национального собрания Румынии открылось Б присутствии многочисленных гостей и дипломатических представителей различных стран. На заседании присутствовал также посол СССР в Румы- вии А . И. Лаврентьев.Председательствующий депутат Думит- ру Колиу предоставляет слово для доклада о проекте новой конституции Румынской народной республики председателю Совета министров Румынии, генеральному секретарю ЦЕ Румынской рабочей партии Г. Георгиу-Деж. Депутаты и гости в течение нескольких минут стоя приветствуют его..Доклад Г. Георгиу-Деж был прос.тушан с большим вншганием. В зале многократно вспыхивали бурные аплодисменты в честь Иосифа Виссарионовича Сталина, в честь советско-румьшекой дружбы, в честь Румынской рабочей партия и Г. Георгиу- Деж.На вечернем заседании сессии начались прения по докладу Г. Георгиу-Деж.Б УХАРЕСТ, 24 сентября. (ТАСС). На вечеряем заседании Ве.аикого Национального собрания Румынии продолжались прения по докладу председателя Совета егинистров Г. Георгиу-Деж о проекте новой констигуции. в  прениях выступили: президент Академии наук Румынии академик Траян Савулеску, член Президиума

Великого Национального собрания крестьянин Суча.вской области Еремия Пардэу.Затем председательствующий предоставляет слово председателю Совета министров Румынии Г. Георгиу-Деж. В крайком выступлении Г. Георгиу-Деж отметил: голосуя за новую конституцию Румынской народной республики, мы твердо уверены, что выразим волю миллионов трудящихся нашей страны, которые с энтузиазмом одобрили проект коиституции, и что принятием новой конституции мы создаем мощный инструмент укрепления государства народной демократии, инстру.чент обеспечения успешного строительства со- циачТизма в Румынской народной республике.Затем Великое Национальное соб.ра)Ние утверждает каждую статью конституции в отдельности, после четч) проводится тайное голосование проекта конституции в целом. Председательствующий Думитру Колиу оглашает результаты голосова'Ния: новая конституция Румынской народной республики принята единомасно. Все участники заседавия в едином порыве встают и устраивают овацшо, раздаются воз- гаасы: «Сталин!», «Георгиу-Деж!», «Румынская народная республика!».Под бурные, продолжительные аплодисменты принимается лред.тожение депутата академика Е . Пархона об объявлении 24 сентября днем конституции Румынской народной
Итоги выборов в местные органы власти в АлбанииТИРАНА, 24 сентября. (ТАСС). Согласно официальным данным об итогах выборов в народные Советы локалитетов, состоявшихся 21 сентября, число избирателей, зарегистрированных в избирательных списках, составило 626.558 человек; приняло участие в голосовании, 625.492

человека, или 99,83 проц. избирателей. За кандидатов дамократического фр01нта отдало голоса 622.502 чел., или 99,52 проц. голосовавших, против —  2.990чел., или 0 ,48 проц. голосовавших. Как и на выборах в сельские народные Советы, демократический фронт Албании на этих выборах одержал блестящую победу.
Обращения прогрессивной партии США 

к американскому народуНЬЮ -ЙОРЕ, 24 с-ентября. (ТАСС). Национальный комитет прогрессивной партии опубликовал резолюцию, принятую На заседании, состоявшемся в конце прошлой недели в Филадельфии. В резолюции говорится:«Американский народ стоит перед лицом серьезного кризиса в корейской войне. Вместо того, чтобы заключить перемирие и прекратить убийства в Еорее, как того требует американский народ, Пентагон (министерство обороны С Ш А . —  Ред.) с одобрения лидеров как республиканской, так и демократической партий, по всем имеющимся признакам, стремится расширить и затянуть войну. Пентагон предпринял бомбардировки гражданских электростанций на маньчжурской границе и настаивает на расширении войны. Как заявил губернатор Стивенсон, .Корея стала испытательным .полигоном для новых II более убийственных видов оружия. Урок атомной бомбы свидетельствует, что ни одна страна не может сохранить монополию на орудия смерти. Настало время честно констатировать факты. Ни генерал Эйзенхауэр, ни губернатор Стивенсон не решились обсуждать вопрос об окончании этой бессмысленной войны в Корее, которая уже приве.да к потере 117 тыс. американцев и разорила целую страну. Ни тот, ни другой кандидат не нарисовали честно перед американским народом картину действительного по.ложе- ния вещей и ни один из них не дает ответа на сайшй важный для американского народа вопрос: как сейчас окончить войну?Окончание войны в Корее— это самый ваяшый вопрос, стоящий перед американским народом. Республиканцы называют войну «трумэновской войной». Демократы заявляют, что это также «война республиканцев». Настало время, когда амери-

' канскии народ должен вообще ликвидировать эту войну. Он уже выразил свое . требование прекратить военные действия. С помощью езчмых действенных мер надо добиться, чтобы американский на'род прямо и решительно предъявил это требование кандидатам, отказывающимся обсуж-' дать его, и президенту, имеющему силу выполнить его».Национальный комитет прогрессивной партии опубликовал также заявление, призывающее американский народ более бдительно охранять в ходе избирательной кампании свои демократические права, которым все больше угрояжиот «маккартизм» и «антикоммунизм». Прогрессивная партия заявляет, что, как показал скандал с Никсоном, «.антикоммунизм» используется, чтобы прикрывать коррупцию и мешать обсуждению дей- с ’̂вительных вопросов.В заявлении указывается, что перед американским народом' стоят на этих выборах «серьезные, чрезвычайно важные решения», и говорится, что притворные вопли о «коммунизме» все чаще ирименя- ютея для того, чтобы терроризовать избирателей, требующих окончания бессмысленной войны в Корее, «уменьшения огромного бремени вооружения и вы сош х налогов», полного равенства для негров, установления контроля над ценами и квартирной платой и т. д.В заявлении содержится призыв к американскому народу поддерживать прогрессивную партию, защищающую право на свободное обсуждение вопросов, для чего начать «действительный поход по искоренению маккартизма». Национальный комитет призывает американский народ голосовать за прогрессивную партию, считая это лучшей параитией возвращения к биллю о правах.Маневры американских оккупационных войск в АвстрииВЕНА, 25 сентября. (ТАСС). По сообщениям демократической печати, 23 сентября в районе Зальцбурга-Гросомайна, в непосредственной близости от границы с Западной Германией, начались крупные
маневры американских оккупационных войск. В маневрах принимают участие все рода войск, в том числе и танковые части.В результате маневров нанесен значительный ущерб крестьянским полям.

К  советско-финляндским торговым отношениямХЕЛЬСИНКИ, 23 сентября. (ТАСС). Сегодня здесь состоялось подписание соглашения о дальнейшем расширении товарооборота между СССР н Финляндией в 1952— 55 годах. Соглашение, которое с советской стороны подписал министр внешней торговли СССР П. Н. Еумыкин и с финляндской стороны— ^мпяистр иностранных дел С . Туомиоя, у^штывая успешный ход выполнения заключенного 13 июня 1950 года яятилетиего торгового соглашения между СССР и Финляндией, предусматривает значительное увеличение объема взаимных поставок, установленных указанным пятнлетним соглашением.Из Финляндии в СССР дополнительно будут поставляться танкеры, морские буксиры, теплоходы, краны, экскаваторы, а также промышленное оборудование, стандартные дома, лесоматериа.1ы и другая продукция лесобумажной промышленности. Из СССР в Финляндию буд^т поставляться зерновые, сахар, хлопок, нефтепродукты, промышленное оборудование, автомашины, химикаты и другие товары, а также некоторые материалы, необходимые для

выполнения советских заказов на cfjft н О'борудование.При подписании соглашения с финской стороны присутствовали премьер-министр У . Кекконен, министр торговли и про- мьппленности И . Терво, - начальник канцелярии МИД П. Тарьянне, посланник Финляндии в СССР К. Сундстрем, заместтоелн заведующего торгово-политическим отделом МИД Г. Пальмрут и М. Ингман, заведующий отделением МИД П . Пулкки- нен, видные иредставители промышленных и торговых кругов Финляндии Валь- форс, Хонкаюри, Седерьельм и другие.С советской стбровы при подписании соглашения присутствовали: временный поверенный в делах СССР в Фиелянднн Н . Ф. ПоселяноБ, заместитель министра внешней торговли СССР М. Г. Лошаков, торговый представитель СССР в Финляндии А . И. Сосунов, советник миссии СССР Б Финляндии И. В . Владимиров, заместители торгового представителя СССР в Финляндии К. И. Попов и Н . П . Максимов, второй секретарь миссии СССР в Финляндии И. И . Марчук.
Праздник в Хельсинки, посвященный окончанию 

выполнения Финляндией репарационных поставок 
Советскому СоюзуХЕЛЬСИНКИ, 23 сентября. (ТАСС). Сегодня в Хельсинки в большом зале Мес- сухалли состоялся праздник, посвященный окончанию вьшолнения Финляндией репарационных поставок Советскому Союзу.На празднике присутствовали президент Финляндской республики Паасикиви, председатель сейма Фагерхольм, члены финляндского правительства во главе с премьер-министром Кекконеном. В качестве гостя на' празднике присутствовал министр внешней торговли СССР И. И. Ку- мыкин.На празднике также присутствовали члены дипломатического корпуса, многочисленные представители хозяйственных организаций и промышленных предприятий, связанных с  выполкением поставок.^Праздник открьися вступительной речью начальника Сотева (комитет по руководству предприятиями, работавшими на

вьшлату военных возмещений. —  Рея.) адмирала Сундмана.В заключение речи Сувдман отметил, что советские представители своим благожелательным и дойяльньш отношением содействовали успешному вьшолнению репарационных поставок. Сундман от имени Сотева выразил благодарность присутствующим на празднике представителям Советского Союза.Затем с речью выступил министр тор- го'вли и промышленности Финляндии Терво.Далее выступил премьер-министр Финляндии Еекк-онен.В заключение празднества выступил тепло встреченный участниками праздника министр внешней торговли СССР Ку- мыкин.Праздник закончился исполнением государственных гимнов Финляндии и Советского Союза.
Население Западной Германии требует продолжения 

переговоров о воссоединении ГерманииВЕРДИН, 23 сентяб|ря. (ТАСС). Предложения делегации Народной палаты Гер- манс1м>й демократ1гческой республики, изложенные в письме бундестагу, находят ежм '̂ю широкую поддержку среди на'Селе- нпя Западной Германии.Свыше 2 .300 жителей Гамбурга, собравшихся на,'МИТИНГ, потребовали от бундестага немедленно принять pemeHiie б продолжении nepoiroBopoB между уполио- моченньгми бундестага и Народной палаты Германской демократической республики.

На митинге единогласно был иринят текст телеграммы, посланной на имя председателя бундестага Элерса. В телеграмме, в частности, говорится:«Мы ожидаем, что состоятся переговоры, которые дадут возможность про1вестн общеге1рманские выборы и послать общегерманскую делегацию д.1Я участия в совещании четырех великих держав >ь Митинги и собрания е такими же требованиями ПРО.ХОДЯТ и в других районах Западной Германии.
События в Корее

С О О Б Щ Е Н И Е  Г Л А В Н О Г О  К О М А Н Д О В А Н И Я  Н А Р О Д Н О Й  А Р М И ИПХЕНЬЯН , 24 сентября. (ТАСС). Главное командование Народной армии Корейской народно-демократической ресщФлики сообщило 24 сентября:
На всех фронтах соединения корейской Народной армии во взаимодействии с частями китайских народных добровольцев продолжали вести бои местного значения.

Преступные действия американцев 
в отношении военнопленныхП ХЕНЬЯН , 24 сентября. (ТАСС). Газеты публикуют сообщение корреспондеята Центрального телеграфного агентства Кореи (ЦТАК) из Паньиыньчжоня, в котором говорится, что американцы односторонне распоряжаются судьбой корейских II KHTiaHCKHX военнопленных. 20 сентября агентство Рейтер сообщило, что, согласяо данным, опуб.1икованным командованием войск ООН, 11 тысяч военнопленных уроженцев Южной Кореи будут освобождены из лагерей военнопленных.Обращает на себя внимание тот факт, отмечает ЦТ.АЕ, что это одностороннее решение было принято американской стороной в тот момент, когда переговоры о перемирии зашли в тупик. Этот односторон

ний акт, так же как и действия Гаррисона, направ.тешые на срыв переговоров, свидетельствует о намерении американских империалистов расширить войну в Корее. Корейский народ хорошо знает, что означает на деле «осво’бождение» военнопленных —  уроженцев Южной Кореи; это значит, что «освобожденные» будут переданы в руки лисыЕмановской банды и доллены будут пополнить поредевшую ли- еынмановскую армию. Всех военнопленных, которые не согласны с таким «освобождением», зверски пытают и убивают, о чем красноречиво говорят последние события в лагерях военнопленных на острове смерти Вочжедо, в городах Пусан, Лон- хан и в других местах.
Англо-ам«риканские противоречия на Тихом океанеЛОНДОН, 23 сентября. (ТАСС). Дипломатический обозреватель «Дейли телеграф энд морнинг пост» пишет, что вторая пдюсьба Англш! быть предетав.теиной наблюдателем 'На совещаниях тихоокеанского союза откл'оненй Австралией, Новой Зеландией и Соединенными Штатами.liaiK указывает обозреватель, после того, как на нервам совещании в августе была отклонена , аналогичная; просьба Англшг, по указанию английского премь

ер-министра «делаются самые энергичные представления в Вашингтоне, а  также правительствам Австралия и Новой Зеландии».Обозреватель указывает далее, что единственный официальный комментарий состоял в том, что ответ трех правительств на просьбу Англии изутается, однако, добавляет обозреватель, «совершенно ясно, что просьба Англии снова отклонена».
-Ш1П1Ш11На межзональном шахматном турнире в СтокгольмеСТОКГОЛЬМ, 24 сентября. (ТАСС). Сегодня днем на межзональном шахматном турнире в Сальтше'бадене состоялось доигрывание отложенных партий.Гро'ссмейстер Котов реализовал свой перевес в партии с югославским гроссмейстером Глигоричем и добился" победы.Авербах проиграл . Штальбергу (Швеция).Петросян перед тем, как отложить партию с Пильникои (Аргентина), как показал анализ, сделал слабый ход, что дало возможность aipreHTHHCROMy гроссмейстеру добиться при доигрывании ничьей путем вечного ш аха. ■Толомбек (Англия), не возобновляя игры, сда.дся Петросяну.Партии Тайманов (СССР) — Вайтонис (Канада), Матанович (Югославия) —

котораяпобедой

Вейд (Новая Зеландия), Штальберг (Швеция) —  Пильник (Аргентина), Нахман (Чехословакия) —  Матанович (Югославия), Вейд (Новая Зеландия)— Санчес (Ео- лдабия), Вайтонис (Канада) —  Стейнер (СШ А) закончились вничью.Партия Барца —  Элисказес, доигрывалась ранее, закончилась Барда.После шести туров положение участников таково: гроссмейстер Котов —  5 из5, Штальберг (Швеция) —  А'/г из 6, Сабо (Венгрия)— 4 из 5 , Петросян— 4 из6, Геллер —  З'/г из 5, Барца, Нахман и Пильник —  по З ’/г из 6, Тайшанов-— 3 из 5 и т . д.Завтра в Сальтшебадене состоится очередной 7 тур.
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в  центре города Томска, на одной из главных улиц —’ проспекте 1Ш. 
Ленина—^горщкмиторг открыл новый специализированный магазин обуви.

На снимке: в новом магазине, продавец В . А . Артамонова за поа* 
готовкой товара е  продаже,!

С>ото Ф . Хит1{шаевача,л

П ер едовое сельпоГаревое сельпо Парбигского района добилось высоких производственных показателей. Квартальный план товарооборота перевыполнен. На 54 1ЫСЯЧИ рублей перевыполнен ллан по заготовкам. Б соревновании работников прилавка впереди идет продавец центрального магазина тов. Батурина. Она раньше других перевьшолнила квартальное задание по товарообороту н пзенакоплению.
Осеннае посадка

в г. Томске начались осенние посадки деревьев. Горзеленхоз высадил на Подгорном переулке первую партию саженцев-тополей. Осенью в городе предприятиями, организация, ми и горзелевпозом должно быть посажено 13.000 деревьев и 5 .000 куетарниЕМв.Посадки будут производиться но проспекту им. Кирова, по улице Ра- веяства, у  Белого озера и в других местах.

М акаронны й ц е хАртель «Победа» Томского гор- промсоюза пускает в эксплуатацию макаронный цех. В сутки будет вырабатываться 8— 10 тонн макаронных изделий, в том числе вермишель, рожки, макароны.Е . ПОТАНИН.
Л и ч н ое первенство 

по т еннисуНа днях в г . Томске закончились" состязания на личное первенство города по теннису. В  них приняли участие 11 сильнейших теннисистов. Всего было проведено 55 встреч.В результате острой спортивной борьбы первое место и звание чемпиона города завоевал представитель политехнического института Д. Н е. чаев. Он провел игры без единого поражения и набрал 10 очков. На одно очко меньше имеет Курин (политехнический институт), занявший второе место. На третьем месте —  представитель университета Роговин с результатом 7 очков.
А. МАРКОВ.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

К И Н О
Кинотеатр, имени М . Горького. 26

сеагтябрт —  художественный цветной 
фильм «Приключения Робин Гуда». 
Для детей —  кинофильм «Юные спорт
смены». Начало сеанса в 10 час. утра.

Кинотеатр имени И . Черных. Боль
шой зал. 26, 27, 28 сентября — худо
жественный цветной фильм «Приклю
чения Робин Гуд а».

Малый зал. 26, 27, 28 сентября для 
детей —  но'вый художественный фильм 
«Пахта-Ой». Начало сеансов в 12, 2 
часа дня. На дневных и вечерних сеан
сах 26 сентября —  художественный 
фильм «Далекая невеста». Начало сеан
сов в 1, 4, 6, 8 , 10 час. вечерк.

Дом офицеров. 26 сентября — худо
жественный кинофильм «Богдан Хмель
ницкий». Начало сеансов в 6, 8, 10 
час. вечера. Касса — с 4 час. дня.

Ц И Р К26 сентября—большое представленяв 
при участии всей труппы. Начало в 
8 час. 30 мин. вечера. 27 сентября —  
два представления. Начало в 5 час. и 8 
час. 30 мин. вечера.

Томский областной научно-исследо- 
ватёльский институт физических 

методов лечения (ИФМЛ) '
заключает договоры на санаторные 

путевкн на 1953 год 
с организациями Томской области. 
Организациям, не заключившим таю> 

го договора до 20 октября 1952 года, 
путевки в 1953 году не гарантируются. 
Обращаться; г. Томск, улица Р . Люк
сембург, 1, тел. 27-07. 2— 2

Срочно требуются: механик, знакомый 
с паросиловыми установками, станоч
ники по деревообработке, мастера 
пимокатного производства, портные, са- 
пожшши и разнорабочие. Квартирами 
обеспечиваются. Обращаться: г. Томск, 
Крестьянская улица, 21, межрайпром- 
союз, или село Тахтамьппево, Томского 
района, артель «Красный пимокат».

К С В Е Д Е Н И Ю  Р У К О В О Д И Т Е Л Е Й  У Ч Р Е Ж Д Е Н И И , П Р Е Д П Р И Я Т И И  И  
О Р Г А Н И З А Ц И И  г. Т О М С К А  И  Т О М С К О Г О  р а й о н а

Томскйй городской отдал «Союзпеч ати» принимает заявки на оформление 
подписки на 1953-й годНА ЦЕНТРАЛЬНЫЕ И МЕСТНЫЕ ГАЗЕТЫ И ЖУРНАЛЫ,
необходимые для ощужебного пользования (справочных технических библиотек, 
газетных витрин, подшивок), а также на все газеты и журналы для культурно- 
просветительных учреждений.

С К У Л Ь П Т У Р Н О -Р Е П Р О Д У К Ц И О Н Н А Я  М А С Т Е Р С К А Я
Комитета по делам искусств при Совете Министров С С С Р  имеет в наличия 

и принимает
заказы на изготовление с экспонатов, находящихся в Музее изобразителе 

ных искусств им. А . С . Пушкина; стат уй, бюстов, масок я ваз, а также на 
анатомические фигуры, части лица и тела.

В  наличии имеются комплекты учебных пособий для начальных и средних 
утвержденные методической комиссией Министерства просвещения

А д а с :  Москва, 19, ул. Фрунзе, 13, телефон К  4-96-13.

ТРЕБУЮ ТСЯ:
инженеры —  электрик, конструкторы, 

технологи, техники—электрики, токари 
по металлу в слесари от 4 разряда и 
выше, начальник финансового отдела, 
старшие бухгалтеры и бз^хгалтеры, нор
мировщики, плановики, квалифициро
ванный секретарь, машинистки. Обра
щаться: город Томск, проспект имени 
Кирова, 51, с  2 до 4 час. дня; 2— 1

инженер-строитель, токари, слесари, 
фрезеровщики, электромонтеры, учени
ки-выдувальщики, подсобные рабочие, 
грузчшш. Обращаться: г. Томск, про
спект имени Кщюва, 5, отдел кадров.2— 1

Томскому иясопромышленному тресту
требуются: главный бзосгалтер и секре
тарь-машинистка. Бухгалтеру предостав. 
ляется жилая площадь Обращаться; 
г. Томск, улица Пушкина, 6, тел. 
29-74. 2—2

Коллектив Томского областного 
кожно-венерологического диспан
сера выражает свое глубокое собо
лезнование главному врачу дис
пансера Ф . И. Израйлевой по по
воду постигшей тяжелой утраты 
—  смерти ее матери

Ханы Абрамовны 
И З Р А И Л Е В О И ,

последовавшей после тяжелой в 
продолжительной болезни.

I
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